



11 de junio de 2017

PUIGDEMONT OFRECERÁ AL CONGRESO EXPLICAR LA CONVOCATORIA DEL REFERÉNDUM

El presidente de la Generalitat enviará la próxima semana una carta al Congreso de los Diputados en la que informará de los detalles y los motivos del referéndum por la independencia de Cataluña que quiere celebrar el 1 de octubre. *LA VANGUARDIA* precisa que Carles Puigdemont tiene pensado “ponerse a disposición” de la presidenta del Congreso, Ana Pastor, para acudir a explicar a los diputados la propuesta de referéndum y la pregunta elegida para el mismo, que incluso aceptaría debatir. En ningún caso, el presidente catalán aceptaría que se pidiera una ponencia constitucional, ni mucho menos someter sus planes a votación. Por otra parte, *EL PAÍS* destaca hoy que la Generalitat tiene pensado formar a “agentes electorales” con el fin de que suplan a los funcionarios en las mesas electorales.

EL CADÁVER DE ECHEVERRÍA LLEGA A ESPAÑA SIETE DÍAS DESPUÉS DEL ATENTADO DE LONDRES

El féretro con el cuerpo de Ignacio Echeverría, el español fallecido el pasado 3 de junio en el atentado yihadista de Londres, llegó ayer a la base de Torrejón (Madrid) a bordo de un avión de la Fuerza Aérea. A pie de pista esperaba el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, que entregó a los padres de Echeverría la Gran Cruz al Mérito Civil, concedida por el Consejo de Ministros del pasado viernes. Rajoy elogió en Twitter la figura del español que murió al enfrentarse a los terroristas para socorrer a una mujer: “España homenajea a Ignacio Echeverría. Acompañamos a su familia en el dolor. Su ejemplo y memoria permanecerán para siempre”. La autopsia difundida por las autoridades británicas ha confirmado que el ya conocido como *El héroe del monopatín* falleció de una cuchillada en la espalda.

OPINIÓN

Un ‘no’ de Sánchez a la moción de censura sería lo más coherente (EL PAÍS)

La moción de censura es teatro con fines partidistas (ABC)

SUMARIO

NACIONAL

Rajoy utilizará la moción de Podemos para relanzar la acción del Gobierno (EL MUNDO)

Cristina Narbona será la próxima presidenta del PSOE

Los investigadores sospechan que hay un nexo entre González y Gallardón (ABC)

El fiscal investiga al Gobierno de Zapatero por el fraude en las ayudas a la minería (EL MUNDO)

OPINIÓN

El Tribunal Constitucional da un varapalo a Montoro (LA VANGUARDIA)

La 'Operación Hulla' pone a UGT en situación delicada (EL MUNDO)



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

ACTUALIDAD

PUIGDEMONT OFRECERÁ AL CONGRESO EXPLICAR LA CONVOCATORIA DEL REFERÉNDUM

El presidente de la Generalitat enviará la próxima semana una carta al Congreso de los Diputados en la que explicará a los miembros de la Cámara los detalles y los motivos del referéndum por la independencia de Cataluña que quiere celebrar el 1 de octubre. Según precisa *LA VANGUARDIA*, Puigdemont tiene pensado “ponerse a disposición” de la presidenta del Congreso, Ana Pastor, para acudir a explicar a los diputados la propuesta catalana de referéndum y la pregunta elegida para el mismo, que incluso aceptaría debatir. En ningún caso, el presidente de la Generalitat aceptaría que se pidiera una ponencia constitucional, ni mucho menos someter sus planes a votación. Su planteamiento es que esa etapa ya pasó, las propuestas catalanas fueron rechazadas y lo único que queda por votar en el Congreso es “la propuesta del Gobierno de España, si la tiene”. Lo que busca Puigdemont, añade el diario catalán, es una invitación de la presidenta del Congreso para hacer efectivo lo más similar a un *cara a cara* con Mariano Rajoy, y también dejar claro que hasta el 1 de octubre está dispuesto a dialogar con el presidente del Gobierno.

“Nadie puede parar a un pueblo movilizado”

Puigdemont defendió ayer la fortaleza de la ciudadanía para sacar adelante el proceso soberanista catalán y advirtió de que, mientras a los políticos se les puede inhabilitar, “a todo un pueblo movilizado no le podrán hacer ni cosquillas”. En un acto del PDECat celebrado en Lloret de Mar, subrayó que “se acaba el momento del protagonismo principal de la política y llega el de la ciudadanía”. “Quien tiene el mando ahora son los 7,5 millones de catalanes que, el 1 de octubre, apretarán el botón para decidir libremente qué país quieren”, afirmó, tras retar a los contrarios al proceso soberanista a “convencer al pueblo de que una docena de magistrados del Tribunal Constitucional saben más que 7,5 millones de catalanes lo que les conviene”. “El respeto no se consigue ni dando miedo ni amenazando ni prohibiendo”, finalizó el presidente de la Generalitat, para quien “ha llegado la hora de los catalanes y catalanas”.

En parecidos términos y en el mismo acto, el ex presidente catalán Artur Mas subrayó que “es muy importante que el 1 de octubre todos los catalanes acudan a votar” para conseguir que “la nueva Cataluña se dote de plena legitimidad democrática”. “Lo que está en juego el 1 de octubre es dónde reside el poder real, si está en manos de las estructuras de un Estado o del pueblo de Cataluña”, subrayó Mas, tras rechazar que se les acuse de “insurrectos” o de planear “un golpe de Estado”.



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

11 de junio de 2017

El Gobierno catalán formará “agentes electorales”

Según destaca *EL PAÍS*, la Generalitat tiene pensado formar a “agentes electorales” con el fin de que suplan a los 4.000 funcionarios que, en una votación normal en Cataluña, cumplen la función de fedatarios públicos en las mesas electorales. Así lo aseguró ayer Marta Rovira, secretaria general de Esquerra Republicana y portavoz de Junts pel Sí en el Parlament. Rovira también indicó que la Generalitat trabaja ya en la elaboración del censo electoral, pieza clave para que el referéndum tenga efectividad. El delegado del Gobierno en Cataluña, Enric Millo, subraya por su parte *LA VANGUARDIA*, advirtió el pasado viernes, tras conocerse la convocatoria y la pregunta del referéndum, que los funcionarios que participen en su organización podrían ser inhabilitados. “Si un funcionario premeditadamente opta por infringir sus obligaciones como servidor público, obviamente se tendría que enfrentar a las consecuencias”, señaló.

ABC indica, por su parte, que el Gobierno tiene una estrategia clara para evitar que el próximo 1 de octubre se celebre el referéndum anunciado por Puigdemont. Según fuentes de La Moncloa, “todas las posibles actuaciones están monitorizadas” y hay un plan pormenorizado sobre los pasos que se darán, tanto si se convoca oficialmente el referéndum, como si se incumple la previsible prohibición, si se acude a las leyes de ruptura por la vía exprés o se intenta aprobar una declaración de independencia. Todo está previsto, y todo está preparado para impedirlo, añade el diario, “con la fuerza del Estado de Derecho”, incluidas las medidas coercitivas, como la aplicación del artículo 155 de la Constitución, en su caso, para asumir de forma temporal las competencias que permitan defender el interés general.

EL MUNDO destaca, finalmente, que la Generalitat sostiene en su última remesa de escritos a países extranjeros en busca de apoyos al referéndum que “la Constitución española no prohíbe” la consulta, pese a los autos del Tribunal Constitucional en sentido contrario. En las cartas se explica que el veto al referéndum “procede de una interpretación partidista de la Constitución” y alega que “votar no puede ser, bajo ninguna circunstancia, un acto ilegal”. La misiva del *Govern* ante los representantes internacionales defiende la consulta como “una oportunidad” para el Estado al considerar que, de permitir su celebración, España “dejará atrás su pasado autoritario y los débiles cimientos del régimen de 1978”.

EL PAÍS 1,23/*EL MUNDO* 1,10/*ABC* 2, 22,23/*LA RAZÓN* 34,35/*LA VANGUARDIA* 1,21-24/*EL PERIÓDICO* 1, 22,23

RAJOY UTILIZARÁ LA MOCIÓN PARA RELANZAR LA ACCIÓN DEL GOBIERNO

Según informa *EL MUNDO*, el Gobierno llega a la moción de censura planteada por Podemos con la tranquilidad de saber que el partido que lidera Pablo Iglesias no tiene los votos necesarios para que triunfe, pero con la tensión imprescindible para aprovechar en su favor el debate que se inicia el martes en el Congreso. El jefe del Ejecutivo, Mariano Rajoy, quiere que la moción sirva de acicate al PP, tras unas semanas muy duras, marcadas por los casos de corrupción y la reciente sentencia del Tribunal Constitucional sobre la amnistía fiscal, y permita relanzar la acción del Gobierno. Para ello, ha movilizado a todos los ministros con el objetivo de “triturar” a Iglesias y salir del debate reforzado y con la legislatura definitivamente encarrilada.



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

11 de junio de 2017



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

Podemos, por su parte, ha tomado buena nota de la moción de censura en la Comunidad de Madrid para corregir sus propios errores y estar listo para no volver a perder el control del debate. No obstante, asegura *EL MUNDO*, dentro del partido morado se establecen importantes diferencias, sobre todo porque ahora el candidato es Pablo Iglesias y se guarda una gran confianza en su capacidad política para poner en aprietos al Gobierno y en su cintura para defenderse de las duras críticas que previsiblemente recibirá del PP. El PSOE, en este contexto, tiene una difícil papeleta, ya que el partido que ahora dirige Pedro Sánchez quiere mostrar la máxima dureza contra el Gobierno de Mariano Rajoy, a pesar de que fueron los socialistas los que le llevaron a La Moncloa con la abstención de la mayoría de sus diputados. Los socialistas tendrán que explicar por qué no van a votar a favor de una iniciativa que podría derribar al Gobierno que tan duramente critican. Por su parte, Ciudadanos insistirá en que la moción es prescindible, una suerte de pérdida de tiempo.

EL MUNDO 1, 6,7

CRISTINA NARBONA SERA LA PRÓXIMA PRESIDENTA DEL PSOE

La exministra de Medio Ambiente Cristina Narbona ha aceptado el ofrecimiento realizado por el secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, para incorporarse como presidenta a la nueva Ejecutiva del partido. Narbona renunciará a su puesto actual como consejera del Consejo de Seguridad Nuclear, aunque desde el PSOE se recordaba ayer que la presidencia es un cargo *no ejecutivo* que podría ser compatible con su actual labor. Desde el equipo de Sánchez se considera a la exministra un referente “no solo del socialismo y del feminismo sino también del ecologismo”, por ello, añaden, “va a tener un papel relevante en el desarrollo de la oferta política del PSOE en materia de transición ecológica de la economía” y también se esforzará “en la reconciliación y en la defensa de los postulados de izquierdas”. Ayer mismo, Pedro Sánchez se reunió con las principales ONG ecologistas del país, comprometiéndose a crear un área en su Ejecutiva destinada a esta materia. A una semana para celebrar el 39º Congreso, indican los diarios, Pedro Sánchez va cerrando su dirección política en su segunda etapa en Ferraz. A falta de ver qué puestos ocuparán José Luis Ábalos y Adriana Lastra, y también a la espera de la propuesta de integración realizada a Patxi López, la presidencia era el puesto que guardaba más interés. “La dilatada experiencia de Narbona la ha convertido en una figura de prestigio de este partido y en un referente de la socialdemocracia», aseguran desde el PSOE.

EL PAÍS 24/*EL MUNDO* 13/*ABC* 26/*LA RAZÓN* 37/*LA VANGUARDIA* 29/*EL PERIÓDICO* 27

EL CADÁVER DE ECHEVERRÍA LLEGA A ESPAÑA SIETE DÍAS DESPUÉS DEL ATENTADO DE LONDRES

El féretro con el cuerpo de Ignacio Echeverría, el español fallecido el pasado 3 de junio en el atentado yihadista de Londres, llegó ayer a la base de Torrejón (Madrid) a bordo de un avión de la Fuerza Aérea. A pie de pista esperaba el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, que entregó a los padres de Echeverría la Gran Cruz de la Orden del Mérito Civil, que le fue concedida el viernes por el Consejo de Ministros. Junto al jefe del Ejecutivo se encontraban otras autoridades, como la ministra de Defensa, María Dolores de Cospedal, el subsecretario del Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación, Cristóbal González-Aller, y el embajador de España en el Reino Unido, Carlos Bastarreche.

11 de junio de 2017

Posteriormente, Rajoy elogiaba en Twitter la figura del español fallecido al enfrentarse a los terroristas de Londres para socorrer a una mujer: "España homenajea a Ignacio Echeverría. Acompañamos a su familia en el dolor. Su ejemplo y memoria permanecerán para siempre". Las muestras de cariño dirigidas a los familiares de quien ya es conocido como *El héroe del monopatín* se repitieron a lo largo de la tarde en el tanatorio de la localidad madrileña de Las Rozas, donde hoy será enterrado.

La autopsia confirma que murió de una cuchillada en la espalda

La autopsia difundida por las autoridades británicas confirmó ayer que Echeverría falleció de una cuchillada en la espalda. Además, Scotland Yard reveló que los tres terroristas que perpetraron el atentado, en el que mataron a otras siete personas, intentaron alquilar sin éxito un camión de gran tonelaje con el que podrían haber provocado una matanza aún mayor. Al no poder pagar con una tarjeta de crédito, optaron por alquilar la furgoneta con la que finalmente arrollaron a los peatones que en la noche del pasado sábado se encontraban en el Puente de Londres. También se supo que utilizaron para sus crímenes unos cuchillos de hoja cerámica de 30 centímetros de longitud, que llevaban atados a la muñeca.

Alejandro Martínez, el otro ciudadano español herido en el ataque yihadista de Londres, iniciaba ayer su regreso a nuestro país por carretera, debido a que los médicos le desaconsejan viajar en avión por sus heridas. Acompañado por sus padres recorrerá los casi 2.000 kilómetros que separan la capital británica de Murcia, su ciudad natal.

EL PAÍS 1, 7, 27/EL MUNDO 1, 19/ABC 1, 44/LA RAZÓN 1, 42, 43/LA VANGUARDIA 30/EL PERIÓDICO 16

LOS INVESTIGADORES SOSPECHAN QUE HAY UN NEXO ENTRE GONZÁLEZ Y GALLARDÓN

Según informa *ABC*, la investigación del caso *Lezo* sostiene que la trama del Canal de Isabel II reúne todos los requisitos de una sofisticada organización criminal, dirigida por el ex presidente de la Comunidad de Madrid Ignacio González, junto a su hermano Pablo y su hombre de confianza en Iberoamérica, Edmundo Rodríguez Sobrino. Tanto la UCO de la Guardia Civil como la Fiscalía Anticorrupción sostienen que la red se valió de una compleja maraña de sociedades para canalizar los beneficios procedentes de operaciones realizadas por el Canal de Isabel II y blanquearlos posteriormente. Además, los investigadores sospechan que hay un nexo entre González y el también investigado Alberto Ruiz-Gallardón, que era presidente de la Comunidad de Madrid cuando en 2001 se realizó la operación irregular de compra de Inassa, la filial del Canal de Isabel II en Iberoamérica. Los investigadores sospechan que entre él y González hay un nexo desconocido, ya que solo así se explica que el ex presidente de la Comunidad de Madrid no denunciara a su antecesor en el cargo cuando supo de las irregularidades en la adquisición de la filial iberoamericana de la empresa pública de distribución de aguas, que fue aprobada en Consejo de Gobierno. Según los investigadores, hay indicios claros de que la operación, en la que se produjo un presunto desvío de fondos públicos que algunas fuentes cifran en 25 millones de euros, no se podría haber realizado sin el conocimiento de Gallardón.

ABC 2, 18-21



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

11 de junio de 2017

EL FISCAL INVESTIGA AL GOBIERNO DE ZAPATERO POR EL FRAUDE EN LAS AYUDAS A LA MINERÍA

La Fiscalía Anticorrupción sostiene que el Ministerio de Industria que dirigía el socialista Miguel Sebastián durante el Gobierno presidido por José Luis Rodríguez Zapatero se “concertó” con líderes sindicalistas mineros de Asturias para otorgarles de forma irregular 31 millones de euros para la construcción de una residencia de ancianos en un terreno “no urbanizable y de interés agropecuario”. La subvención “sobredimensionada” para la creación de esta instalación en Felechosa (Asturias) sirvió posteriormente para que el histórico dirigente minero de la UGT José Ángel Fernández Villa y su colaborador más directo, José Antonio Postigo, desviarán “ingentes cantidades de dinero” a sus bolsillos que, en el caso del primero, se intentaron camuflar mediante una falsa herencia familiar.

El Ministerio Público denuncia “la connivencia” entre las “autoridades y cargos públicos” gubernamentales y los líderes mineros. Anticorrupción apunta que “el papel decisivo” en la trama para conseguir los fondos públicos y desviárselos lo desempeñó el líder sindical José Ángel Fernández Villa, que “se prevalió del poder que le concedían los cargos que desempeñó desde 1978”. Y asegura que dicha influencia proviene de su pasado como miembro de la Ejecutiva Federal del PSOE y de su etapa como senador y diputado regional.

EL MUNDO 1, 12

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- El PP negociará entrar en el Gobierno canario. Coalición Canaria se muestra *abierta* en un momento de gran sintonía en Madrid (*EL MUNDO 11*)
- Malestar en el PP por el *perfil bajo* de algunos de los ministros del Gobierno en momentos críticos (*LA RAZÓN 1, 32*)
- Presión sobre Ximo Puig: los *sanchistas* no descartan presentar un candidato alternativo a liderar el PSPV si no les cede amplio poder en su ejecutiva (*LA VANGUARDIA 29*)
- Andrea Levy y Marcelino Oreja, dos generaciones de políticos unidos por la democracia (*LA RAZÓN 1, 14-16 Entrevistas*)
- El libro *La Vicepresidenta*, primera biografía no autorizada de Sáenz de Santamaría (*EL MUNDO Crónica 8*)
- Un 21% de los acusados de yihadismo desde 2016 quedaron libres, según datos de la Fiscalía de la Audiencia Nacional (*EL PAÍS 26*)
- España llevará a cabo el último reasentamiento de refugiados, con un total de 1.449 ciudadanos sirios acogidos en 2017 (*EL PAÍS 32*)
- Matan a tiros en Murcia a un capo de la mafia calabresa. Varios encapuchados abrieron fuego contra Giuseppe Nirta en un ajuste de cuentas (*ABC 30*)



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

ECONOMÍA

11 de junio de 2017



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

- Hacienda vigila las cuentas de 21.271 personas que se acogieron a la amnistía fiscal. España recibirá datos de cuentas de 53 países, lo que ha provocado movimientos de fortunas en Andorra y Suiza (*ABC 2, 48*)
- UGT ve insuficiente el plan estatal de vivienda. Pide en las alegaciones al decreto que se defina el parque de alquiler social (*EL PERIÓDICO 30*)
- El Popular cayó por una crisis de liquidez derivada de las dudas sobre su solvencia (*TODOS*)
- Luis Garicano, responsable de Economía de Ciudadanos: “El Popular tuvo que pedir el rescate bancario en el año 2012” (*ABC 52 Entrevista*)
- Liberbank, Unicaja e Ibercaja confían su independencia a la subida de tipos. Las antiguas cajas se van quedando sin alternativas que compensen la caída de ingresos (*ABC 51*)
- Santander, BBVA y Caixabank controlan más del 60% del mercado español (*EL PERIÓDICO 28*)
- Las cadenas autonómicas de televisión denuncian que el Gobierno las asfixia con el IVA. El cambio de criterio de Hacienda supone una pérdida global de 175 millones de euros al año (*ABC 100*)

INTERNACIONAL

- Pedro Pablo Kuczynski, presidente de Perú: “Quisiera atraer a constructoras españolas después del escándalo de la brasileña Odebrecht” (*EL PAÍS 1, 12 Entrevista*)
- El primer ministro de Quebec, Philippe Couillard, propone al Gobierno de Canadá renegociar la Constitución y reconocer la provincia como nación de pleno derecho (*LA VANGUARDIA 24*)
- Nawal Ben Aissa, líder de la rebelión social en Alhucemas: “En Marruecos, la represión y la falta de libertad son extremas” (*EL MUNDO, Suplemento Crónica*)
- La pugna entre Arabia Saudí y Qatar agudiza las crisis en Oriente Próximo. Rusia insta a negociar a los países árabes tras recibir al jefe de la diplomacia qatari (*TODOS*)
- Theresa May deja caer a sus asesores más cercanos para liberar presión sobre su futuro gobierno. La primera ministra llega a un preacuerdo con los unionistas (*TODOS*)
- Angela Merkel exige a Reino Unido un Brexit *razonable* y apremia a la primera ministra británica para arrancar las negociaciones (*EL MUNDO 18*)
- Emmanuel Macron busca una mayoría amplia para poder llevar a cabo sus reformas (*TODOS*)
- Maduro se queda solo en su pulso constitucional. El 85% de venezolanos está en contra de cambiar la Carta Magna (*EL MUNDO 20*)
- El presidente de Brasil, Michel Temer, absuelto de la acusación de financiación ilegal, podría librarse del *impeachment* (*LA VANGUARDIA 14*)
- Jyrki Katainen, Vicepresidente de la Unión Europea: “Europa se ha quedado atrás en seguridad” (*EL MUNDO 26 Entrevista*)

OPINIÓN

UN 'NO' DE SÁNCHEZ A LA MOCIÓN DE CENSURA SERÍA LO MÁS COHERENTE

El otra vez secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, defiende que su partido se abstenga en la moción de censura presentada por Podemos. En su momento, Sánchez, hizo de la abstención ante el PP una cuestión moral que dividió profundamente a su partido y que se saldó con su dimisión. Posteriormente, enarbolando el eslogan del “no es no”, Sánchez abandonó su escaño para no tener que abstenerse en la investidura de Rajoy. Ahora, Sánchez afirma al justificar su abstención en la moción de censura planteada por Podemos, que una abstención no significa apoyar al Gobierno del PP. Simplemente refleja el reconocimiento de que se carece de una alternativa viable a él. Sin embargo, ahora, teniendo en cuenta que en una moción de censura constructiva lo que se vota es el programa de gobierno presentado por el candidato alternativo, estaría plenamente justificado que Sánchez ordenara a sus diputados votar *no*. Así trasladaría con más rotundidad su convencimiento de que el PSOE que dirige no considera que Pablo Iglesias sea el presidente de Gobierno que este país necesita y mostraría mayor coraje político. Recuerden: no es no.

EL PAÍS 18. Editorial

LA MOCIÓN DE CENSURA ES TEATRO CON FINES PARTIDISTAS

El objetivo de las mociones de censura de Podemos, tanto en la Comunidad de Madrid como en el Congreso, es llamar la atención de la opinión pública, ya que su proyecto político, además de carecer de liderazgo e incluir promesas irrealizables y liberticidas, consiste en dañar las instituciones y generar una profunda división para tratar de sacar rédito del caos, el descontento y el resentimiento. La moción de censura a debatir en el Parlamento el próximo martes, sin posibilidad alguna de salir adelante, no es sino un deleznable teatro ideado con fines partidistas, aprovechándose de forma torticera de los mecanismos que establece el Congreso. En primer lugar, porque la moción no se diseñó para sustituir al Gobierno de Rajoy, sino para atacar al PSOE en otro intento por aupar a Iglesias como líder de la oposición; en segundo término porque es otra burda escenificación para atraer el interés de los medios y, por último, porque es una moción sin un candidato ni un programa realistas. En definitiva, una falta de respeto a las instituciones, a la democracia y al Estado de Derecho.

ABC 4. Editorial

El termómetro de la política española (*Lucía Méndez. EL MUNDO 8*) La censura a Rajoy planteada por Podemos servirá para evaluar el estado de salud de los partidos tras los primeros meses de la legislatura. La presidenta del Congreso evitará que el debate se convierta en un espectáculo.

Rajoy no quiere circos (*Curri Valenzuela. ABC 24*) Las intenciones de Podemos están muy claras. Al contrario, el planteamiento que hará el Gobierno constituye el secreto mejor guardado en vísperas del debate.



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

11 de junio de 2017



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

EL TC DA UN VARAPALO A MONTORO

La dura sentencia del TC contra la amnistía fiscal del Gobierno Rajoy es la prueba de que el Alto Tribunal no se para ante nada ni nadie. El varapalo ideológico que contiene afirma que el Ejecutivo abdicó de “hacer efectivo el deber de todos de concurrir al sostenimiento de los gastos públicos”, y va más allá al acusar al Gobierno de avalar el fraude fiscal y legitimar “la conducta de los evasores”. La oposición ha recogido de inmediato estas afirmaciones exigiendo la dimisión del ministro de Hacienda. Pero Cristóbal Montoro ni será cesado ni dimitirá; es un baluarte en los gobiernos de Rajoy y aún es más fuerte tras haber logrado el apoyo del PNV en los presupuestos de 2017. Su prevista comparecencia en el Congreso coincidirá con las fechas en que se tienen que debatir las bases de los presupuestos de 2018. También con la moción de censura de Podemos. La oposición pedirá con toda probabilidad la reprobación del ministro de Hacienda, que contará con el apoyo del PSOE y Podemos, y cuyo resultado final dependerá de la posición de Ciudadanos.

LA VANGUARDIA 36. Editorial

La amnistía fiscal reabre la tensión entre el G8 y los sorayos (Carlos Segovia. EL MUNDO 16)

La vicepresidenta es señalada por el ala opuesta del Gobierno como responsable del letal error formal del decreto tumbado por el Constitucional.

La Hacienda de todos (Bieito Rubido. ABC 2) Sabemos que ni Mariano Rajoy cesará a Cristóbal Montoro ni este presentará su dimisión. Se equivocan los dos.

Tras las huellas de los amnistiados fiscales (A los cuatro vientos. ABC 16) La declaración de bienes en el exterior ha servido para que la Agencia Tributaria vigile con especial celo a 21.000 acogidos a la amnistía fiscal.

La amnistía fiscal fue una chapuza (Juan Ramón Rallo. LA RAZÓN 48) El primer error con la amnistía fiscal fue comunicativo; el segundo fue presupuestario y el tercero fue jurídico.

La picaresca inmortal (Josep M. Colomer. EL PAÍS 20) Que aparezcan más casos no quiere decir que haya más corrupción, sino que se detecta más.

LA ‘OPERACIÓN HULLA’ PONE A UGT EN SITUACIÓN DELICADA

La connivencia de los sindicatos con el poder, y en especial con el PSOE, explican en buena medida la desafección de la ciudadanía por las organizaciones sindicales. Esto, que se evidenció con el escándalo de los cursos de formación y los ERE, también se reprodujo en Asturias, donde el Gobierno Zapatero participó de forma activa en el escándalo de corrupción que ha manchado la figura del legendario sindicalista de UGT José Ángel Fernández Villa. Esta trama es el colofón a la crisis de credibilidad y representatividad en la que están sumidos los sindicatos. La denominada *Operación Hulla* ha desenmascarado el cinismo de Fernández Villa y coloca a UGT en una posición más delicada si cabe de la que tenía. Las organizaciones sindicales son víctimas de su anacronismo y falta de autocritica. Están obligadas a someterse a una catarsis para recuperar la credibilidad perdida.

EL MUNDO 3. Editorial

Y ADEMÁS...

11 de junio de 2017



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

- **15-J, aquel pacto por la democracia** (*ABC 4. Editorial*) La Transición no fue un peaje pagado al postfranquismo, sino la superación de siglo y medio de enfrentamientos civiles, los que añoran quienes quieren resucitar sentimientos sectarios.
- **40 años de éxito de la nación española** (*LA RAZÓN 3. Editorial*) Lo que arrancó en las elecciones de 1977 ha deparado el periodo de libertad, paz y prosperidad más largo de la historia de esta vieja nación.
- **Fin de la diferencia española** (*Santos Juliá. EL PAÍS 19*) A la muerte de Franco, nadie daba un céntimo por lo que en España pudiera ocurrir cuando los partidos recuperaran la libertad. El 15 de junio de 1977 triunfaron las dos opciones sobre las que Europa construyó la democracia: el centro y el socialismo.
- **La agenda del ministro de Cultura** (*Carmen Morán. EL PAÍS 18*) El ministro de Cultura declinó la invitación a la entrega de los premios Max, que reunió a las gentes del teatro, la danza y el circo. ¿Por qué?
- **Contra la Catalunya binaria** (*Enric Hernández. EL PERIÓDICO 9*) No hay término medio. O eres demócrata y apoyas un referéndum, cualquier referéndum, o eres un fascista que niega al resto su derecho a decidir.
- **Independencia manu militari** (*José Antonio Zarzalejos. LA VANGUARDIA 42*) El independentismo debería darse una larga moratoria, abandonar actitudes tramposas y cesar en esa práctica de oponer la opinión al hecho.
- **1-O: movilización contra el PP** (*Lola García. LA VANGUARDIA 26*) El Govern sabe que el 1-O se parecerá más al 9-N que a un referéndum con todas las garantías. Su objetivo es movilizar a tres millones de catalanes. Y eso se logra convirtiendo la declaración de independencia en una megaprotesta contra Rajoy.
- **Yo no soy digno de esta República** (*Joaquín Luna. LA VANGUARDIA 36*) Me desazona que muchos soberanistas sueñen con una columna de tanques en la Diagonal.
- **A la caza de los malos catalanes** (*Puntazos. LA RAZÓN 3*) La CUP apuntó a los demócratas en Lérida y ayer no mereció un mínimo gesto de Puigdemont y los suyos. Así está Cataluña.
- **¿Por qué no el 12 de octubre?** (*Julio Rey. EL MUNDO 2*) La inapelable rotundidad de la sentencia del TC contra el gobierno Rajoy por el decreto ley de la amnistía fiscal deja a los independentistas catalanes desnudos de argumentos en su contra.
- **No toquen las cosquillas** (*Juan Pablo Colmenarejo. ABC 5*) En Cataluña se está viviendo un proceso de silencio de puertas para adentro en familias, amigos y compañeros de trabajo. Como en los peores años de plomo del País Vasco, se fabrican carteles con las fotografías de los que no apoyan el referéndum, tachándoles de enemigos del pueblo.
- **May y Puigdemont** (*José M^a Carrascal. ABC 16*) ¿Qué tienen que ver la una con el otro? Pues muchas cosas. La primera y más importante, que se han equivocado, no una vez, sino varias. Y que en vez de rectificar, se empecinan en el error.
- **Los símbolos agotados** (*Salvador Sostres. ABC 23*) El surrealismo macarra de la CUP ha acabado de alejar del independentismo a los indecisos.
- **Perelada** (*Josep Ramon Bosch. LA RAZÓN 4*) El poder catalán pacta con Franco, Pujol o la extrema izquierda de la CUP.
- **“Sólo nos quedan los tanques en la Diagonal”** (*Pilar Ferrer. LA RAZÓN 34*) Tras el anuncio de la consulta, las fuerzas soberanistas buscan un *acto de fuerza* que les permita acusar a España de *totalitaria e intransigente* cómo única salida para anularla y convocar elecciones.

11 de junio de 2017



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

- **Puigdemont y sus caguetas** (*Iñaki Zaragüeta. LA RAZÓN 37*) Al final, solo cacarean. Como las gallinas. El cobarde solo amenaza cuando está a salvo.
- **Invasió** (*Alfonso Ussía. LA RAZÓN 92*). Estos tontos se creen que el Ejército se va a distraer con el independentismo catalán. Desean la *invasió*.
- **Las horas más bajas de Susana Díaz** (*A los cuatro vientos. ABC 16*) Recluida en su bastión andaluz, Díaz busca desesperadamente recuperar la imagen perdida con una remodelación de su gabinete.
- **Héroe de guerra** (*Jesús Lillo. ABC 7*) Cada época tiene sus propias guerras, y también los héroes que la determinan y sitúan en la historia. Monumental y necesaria, la imagen de Ignacio Echeverría.
- **Marruecos debe hacer reformas para garantizar su estabilidad** (*EL MUNDO 3. Editorial*) La desestabilización del régimen alauí supondría un serio peligro para España.
- **Macron, con el viento de cola** (*LA VANGUARDIA 36. Editorial*) Si se confirma el triunfo del partido del presidente Macron en las legislativas de hoy y del próximo domingo en Francia, se producirá una amplia renovación en la Asamblea Nacional.
- **Circular por la izquierda** (*Ignacio Camacho. ABC 15*) Muchos británicos han buscado en una izquierda de liderazgo mediocre una oportunidad para su propio desencanto.
- **Una acusación fundamentada** (*EL MUNDO 3. Editorial*) La declaración del exdirector del FBI ante el Comité de Inteligencia del Senado de EEUU, supone una acusación contra Trump y su tentativa de obstaculizar la justicia en el caso Flynn.
- **Evitar que Popular contagie al sector** (*EL MUNDO 3. Editorial*) Tras el duro esfuerzo regulatorio que ha hecho el sector financiero español para pasar página de la crisis de 2012, España no se puede permitir volver a ser el foco de la inestabilidad financiera.